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  Письмо Постоянного представителя Японии при Организации 

Объединенных Наций от 28 июня 2018 года на имя 

Председателя Совета Безопасности 
 

 

 Настоящим имею честь препроводить оценку работы Совета Безопасности 

в декабре 2017 года под председательством Японии (см. приложение).  Этот до-

кумент был подготовлен под моим руководством после консультаций с другими 

членами Совета.  

 Буду признателен Вам за распространение настоящего письма и приложе-

ния к нему в качестве документа Совета Безопасности.  

 

 

(Подпись) Коро Бэссё 

Чрезвычайный и Полномочный Посол 

Постоянный представитель Японии 

при Организации Объединенных Наций 
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  Приложение к письму Постоянного представителя Японии 

при Организации Объединенных Наций от 28 июня 2018 года 

на имя Председателя Совета Безопасности  
 

 

  Оценка работы Совета Безопасности под председательством 

Японии (декабрь 2017 года) 
 

 

  Введение 
 

 

 В течение декабря 2017 года под председательством Японии Совет Без-

опасности провел 30 открытых заседаний, 2 закрытых заседания и 11 консуль-

таций полного состава. Совет принял девять резолюций и четыре заявления 

Председателя и выпустил восемь заявлений для печати.  

 

 

  Африка 
 

 

  Центральноафриканский регион 
 

 13 декабря Совет Безопасности провел брифинг с последующими закры-

тыми консультациями полного состава по вопросу о Региональном отделении 

Организации Объединенных Наций для Центральной Африки (ЮНОЦА). На от-

крытом заседании в зале Совета Специальный представитель Генерального сек-

ретаря по Центральной Африке и глава ЮНОЦА Франсуа Лунсени Фаль пред-

ставил доклад Генерального секретаря о положении в Центральной Африке и 

деятельности ЮНОЦА (S/2017/995). Он особо отметил поддержку Организа-

цией Объединенных Наций различных инициатив в регионе, в том числе по зоне 

Центральноафриканского экономического и валютного сообщества, и расширя-

ющееся сотрудничество между ЮНОЦА и Экономическим сообществом цен-

тральноафриканских государств. Он кратко рассказал о трудностях, с которыми 

сталкиваются различные страны региона, и настоятельно призвал к проведению 

всеохватного диалога, обеспечению законности и экономического развития, а 

также расширению международной поддержки усилий по устранению угрозы 

со стороны «Боко харам». Кроме того, он призвал поддержать Инициативу Аф-

риканского союза в области регионального сотрудничества по ликвидации «Ар-

мии сопротивления Бога» с учетом усугубляющейся проблемы вакуума в сфере 

безопасности после вывода из зоны сил Уганды и Соединенных Штатов Аме-

рики.  

 В ходе консультаций Совет Безопасности дал высокую оценку деятельно-

сти ЮНОЦА и подтвердил свою поддержку усилий Специального представи-

теля в рамках его добрых услуг по предотвращению конфликтов и укреплению 

мира и стабильности в регионе. Совет выразил обеспокоенность по поводу си-

туации в некоторых странах региона, сохранения в переходный период угрозы, 

исходящей от «Армии сопротивления Бога» и террористической деятельности 

«Боко харам». Он заявил, что рассчитывает на принятие Специальным предста-

вителем в следующем отчетном периоде дополнительных усилий по линии его 

добрых услуг и превентивной дипломатии, включая усилия по урегулированию 

нестабильной ситуации в Центральноафриканской Республике, пресечению тер-

рористической деятельности «Боко харам» и нормализации положения в отдель-

ных странах. 

 

  

https://undocs.org/ru/S/2017/995


 
S/2018/650 

 

18-10788 3/15 

 

  Центральноафриканская Республика 
 

 4 декабря Совет Безопасности выпустил заявление для печати по Цен-

тральноафриканской Республике, в котором самым решительным образом осу-

дил нападение на подразделение Многопрофильной комплексной миссии Орга-

низации Объединенных Наций по стабилизации в Центральноафриканской Рес-

публике в Бриа. Члены Совета также выразили свои глубочайшие соболезнова-

ния и сочувствие семье погибшего миротворца из Мавритании и пожелали ско-

рейшего выздоровления двум мавританским миротворцам и одному зимбабвий-

скому миротворцу, которые получили ранения. 

 

  Демократическая Республика Конго 
 

 Жестокое нападение на ротную оперативную базу Миссии Организации 

Объединенных Наций по стабилизации в Демократической Республике Конго в 

Семулики, Северное Киву, совершенное 7 декабря, побудило Совет Безопасно-

сти выступить с заявлением для печати по итогам закрытых консультаций пол-

ного состава, состоявшихся 8 декабря. Осудив этот акт, Совет подтвердил, что 

такие нападения могут представлять собой военные преступления в соответ-

ствии с нормами международного права и призвал правительство Демократиче-

ской Республики Конго обеспечить, чтобы виновные были незамедлительно 

привлечены к судебной ответственности. Совет выразил свои глубочайшие со-

болезнования и сочувствие семьям погибших 15 танзанийских миротворцев и 

5 военнослужащих Вооруженных сил Демократической Республики Конго и по-

желал скорейшего выздоровления всем, кто получил ранения (не менее 53 чело-

век). Кроме того, Совет почтил минутой молчания память погибших миротвор-

цев перед заседанием по другому пункту 8 декабря.  

 

  Район Великих озер 
 

 8 декабря Совет Безопасности единогласно принял резолюцию 2389 (2017). 

В этой резолюции Совет принял к сведению доклад Генерального секретаря об 

осуществлении Рамочного соглашения о мире, безопасности и сотрудничестве 

для Демократической Республики Конго и региона, вновь подтвердив, что оно 

остается важнейшим механизмом для достижения прочного мира и стабильно-

сти в Демократической Республике Конго и регионе. Совет призвал все государ-

ства, подписавшие Договор, особенно правительство Демократической Респуб-

лики Конго, удвоить их усилия, с тем чтобы полностью, своевременно и добро-

совестно выполнить свои обязательства, включая обязательство не вмешиваться 

во внутренние дела соседних стран. Он подчеркнул необходимость углубления 

сотрудничества между гарантами Рамочного соглашения о мире, безопасности 

и сотрудничестве, а именно: Организацией Объединенных Наций, Африканским 

союзом, Международной конференцией по району Великих озер и Сообществом 

по вопросам развития стран юга Африки — и основными странами, подписав-

шими Рамочное соглашение. Генеральному секретарю было предложено прове-

сти оценку достигнутого прогресса, проблем и недостатков в осуществлении Ра-

мочного соглашения и изложить свое видение, подкрепленное конкретными ре-

комендациями, Совету в своем следующем докладе. 

 

  Либерия 
 

 Совет Безопасности провел консультации полного состава, посвященные 

ситуации в Либерии, 13 декабря. Специальный представитель Генерального сек-

ретаря в Либерии и глава Миссии Организации Объединенных Наций в Либерии 

(МООНЛ) Фарид Зариф провел брифинг для членов Совета о последних собы-

тиях в контексте выборов в Либерии и перспективах второго тура президентских 
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выборов. Он также информировал Совет о сокращении численности персонала 

МООНЛ на пути к окончательному завершению ее деятельности. Члены Совета 

высоко оценили мирное проведение состоявшихся в октябре выборов и исполь-

зование установленных правовых механизмов для урегулирования последую-

щих жалоб. Члены Совета подчеркнули важность своевременного завершения 

избирательного процесса и мирной передачи власти в предусмотренные Консти-

туцией сроки и призвали власти Либерии обеспечить заслуживающее доверие и 

мирное проведение второго тура президентских выборов, в том числе на основе 

обеспечения полномасштабного участия женщин. Члены Совета заявили о своей 

поддержке Специального представителя и МООНЛ, высоко оценили ту важную 

роль, которую они сыграли в обеспечении мирного переходного периода, и вы-

разили надежду на упорядоченное свертывание деятельности Миссии. Призна-

вая необходимость дальнейшего укрепления нынешних усилий по мирострои-

тельству в Либерии, члены подчеркнули важность дальнейшей поддержки со 

стороны международных партнеров в этой области.  

 

  Ливия 
 

 14 декабря Совет Безопасности принял заявление Председателя 

(S/PRST/2017/26), в котором подчеркнул преемственность Ливийского полити-

ческого соглашения от 17 декабря 2015 года на протяжении всего переходного 

периода в стране, подтвердив, что Соглашение остается единственной жизне-

способной основой для прекращения политического кризиса в Ливии. Совет 

также подтвердил свою поддержку плана действий Организации Объединенных 

Наций по обеспечению всеобщего и осуществляемого самими ливийцами поли-

тического процесса и заявил, что ожидает его дальнейшего осуществления, 

включая подготовку к выборам. Совет подчеркнул, что ливийцы должны сами 

определить свое будущее без вмешательства извне. 

 

  Мир и безопасность в Африке 
 

 8 декабря Совет Безопасности единогласно принял резолюцию 2391 (2017), 

в которой просил Генерального секретаря принять соответствующие меры к за-

ключению технического соглашения между Организацией Объединенных 

Наций, Европейским союзом и государствами Сахельской группы пяти в целях 

оказания через Многопрофильную комплексную миссию Организации Объеди-

ненных Наций по стабилизации в Мали оговоренной оперативной и матери-

ально-технической поддержки Объединенным силам Сахельской группы пяти. 

Представители Египта, Италии, Китая, Российской Федерации, Сенегала, Со-

единенного Королевства Великобритании и Северной Ирландии, Соединенных 

Штатов, Франции, Швеции, Эфиопии и Японии сделали заявления после голо-

сования.  

 В соответствии с правилом 37 временных правил процедуры Совета Без-

опасности принять участие в этом заседании были приглашены представители 

Мавритании и Мали. 

 

  Сомали 
 

 6 декабря Совет Безопасности выпустил заявление для печати, в котором 

приветствовал успешное завершение Конференции по безопасности в Сомали и 

первого Форума партнеров Сомали, состоявшихся 4 и 5 декабря в Могадишо, а 

также сохраняющиеся обязательства всех сторон закрепить прогресс, достигну-

тый в Сомали за период с 2012 года. Члены Совета подчеркнули необходимость 

осуществления национальной стратегии и плана действий Сомали по предупре-

ждению насильственного экстремизма и борьбе с ним и дальнейшего развития 

https://undocs.org/ru/S/PRST/2017/26
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процесса политического урегулирования. Они также настоятельно призвали 

продолжать предоставление международной гуманитарной помощи.  

 

  Южный Судан 
 

 6 декабря состоялось заседание с участием стран, предоставляющих воин-

ские и полицейские контингенты для Миссии Организации Объединенных 

Наций в Южном Судане (МООНЮС). Помощник Генерального секретаря по 

операциям по поддержанию мира Бинту Кейта провела брифинг.  

 7 декабря в Совете был проведен брифинг и состоялись консультации пол-

ного состава. Заместитель Генерального секретаря по операциям по поддержа-

нию мира Жан-Пьер Лакруа представил Совету информацию о ключевых собы-

тиях и проблемах в 2017 году и сказал, что в преддверии предстоящего сухого 

сезона МООНЮС следует действовать более решительно, гибко и инициативно. 

Он обратил внимание Совета на эскалацию в 2017 году конфликта в районе 

Большого Верхнего Нила, Экватории и Западного Бахр-эль-Газаля, серьезней-

шим образом отразившуюся на гуманитарной ситуации. В этой связи замести-

тель Генерального секретаря приветствовал активизацию региональных усилий, 

в частности работу по созданию форума высокого уровня по активизации дей-

ствий под эгидой Межправительственной организации по развитию.  

  Заместитель Генерального секретаря по гуманитарным вопросам и Коор-

динатор чрезвычайной помощи Марк Лоукок провел брифинг, посвященный 

ухудшающейся гуманитарной ситуации. Он сообщил, что более 2 миллионов че-

ловек бежали из Южного Судана, почти две трети оставшегося в стране населе-

ния по-прежнему нуждаются в гуманитарной помощи, около 1,9 миллиона че-

ловек оказались на положении внутренне перемещенных лиц и 210 000 человек 

находятся в пунктах защиты гражданского населения на базах МООНЮС. Под-

черкивая сохраняющуюся потребность в гуманитарной помощи со стороны Ор-

ганизации Объединенных Наций, заместитель Генерального секретаря призвал 

президента Южного Судана Салву Киира добиться, чтобы Республиканский 

указ об обеспечении свободного, беспрепятственного и незатрудненного пере-

движения автоколонн с гуманитарной помощью осуществлялся в полном объеме 

на всех уровнях и всеми сторонами.  

 Специальный посланник Межправительственной организации по разви-

тию по Южному Судану Исмаил Вайс представил подробную информацию о 

проведенных за последние несколько месяцев мероприятиях по подготовке к фо-

руму высокого уровня по активизации деятельности сторон Соглашения об уре-

гулировании конфликта в Республике Южный Судан. Он подчеркнул, что кон-

сультации были проведены со всеми сторонами и что по их итогам было пред-

ставлено 48 материалов с предложениями в отношении дальнейших действий. 

Специальный посланник включил в число факторов, которые, по его мнению, 

способствовали бы успеху форума, в частности, всеохватность, прекращение бо-

евых действий и установление постоянного прекращения огня, наличие полити-

ческой воли, единая позиция оппозиции, обеспечение гендерного равенства и 

участия женщин, участие Риека Машара, координация параллельных политиче-

ских инициатив и проведение более широких консультаций и транспарентность.  

 Представитель Южного Судана подчеркнул приверженность переходного 

правительства национального единства целям форума. Он также приветствовал 

проведение консультаций с группой по обзору мандата МООНЮС. 

 14 декабря Совет Безопасности единогласно принял резолюцию  2392 

(2017), в которой продлил срок действия мандата МООНЮС до 15  марта 

2018года. В тот же день Совет принял заявление Председателя 
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(S/PRST/2017/25), в котором, подчеркивая свою сохраняющуюся глубокую оза-

боченность по поводу ситуации в Южном Судане, особо отметил свою твердую 

поддержку форума высокого уровня по активизации действий под эгидой Меж-

правительственной организации по развитию и настоятельно призвал все сто-

роны принять конструктивное участие в этом процессе. Совет также призвал все 

стороны прекратить боевые действия и согласовать контролируемые, эффектив-

ные и долговременные меры безопасности для прекращения конфликтов и пред-

принять конкретные шаги по улучшению положения в области прав человека и 

гуманитарной ситуации, в том числе путем обеспечения безопасного и беспре-

пятственного доступа для гуманитарных организаций.  

 

  Судан 
 

 7 декабря Постоянный представитель Украины при Организации Объеди-

ненных Наций в качестве Председателя Комитета Совета Безопасности, учре-

жденного резолюцией 1591 (2005) по Судану, провел для Совета Безопасности 

брифинг о работе Комитета, в том числе о проведении Комитетом первых сов-

местных неофициальных консультаций с Комитетом Совета Безопасности, учре-

жденным резолюцией 1970 (2011) по Ливии, и Комитетом Совета Безопасности, 

учрежденным резолюцией 2206 (2015) по Южному Судану. 

 12 декабря Прокурор Международного уголовного суда Фату Бенсуда в со-

ответствии с резолюцией 1593 (2005) проинформировала Совет Безопасности о 

ситуации в Дарфуре. Прокурор выразила обеспокоенность по поводу того, что 

ордеры на арест не исполняются, даже государствами — участниками Римского 

статута Международного уголовного суда, и сожаление по поводу продолжаю-

щегося бездействия со стороны Совета. Она призвала Совет в приоритетном по-

рядке принять меры в отношении неисполненных ордеров на арест. Она отме-

тила отказ Судана сотрудничать с Международным уголовным судом и предло-

жила Судану пересмотреть его позицию.  

 Некоторые члены Совета Безопасности заявили о своей поддержке дея-

тельности Международного уголовного суда и призвали правительство Судана 

выполнить свои обязательства по всестороннему сотрудничеству с Судом и ис-

полнению выданных ордеров на арест, как того требует резолюция 1593 (2005). 

Кроме того, некоторые члены Совета выразили мнение о том, что в этой связи 

Совету надлежит принять соответствующие меры. Другие делегации выразили 

мнение о том, что резолюция 1593 (2005) не изменила норм международного 

права об иммунитете высших должностных лиц государств, не являющихся 

участниками Римского статута, и повторили призыв Африканского союза при-

остановить разбирательство в отношении президента Судана Омара аль-Ба-

шира. На основании правила 37 временных правил процедуры Совета Безопас-

ности с заявлением выступил также представитель Судана.  

 

 

  Азия 
 

 

  Корейская Народно-Демократическая Республика  
 

 11 декабря Совет Безопасности провел заседание по вопросу о ситуации в 

Корейской Народно-Демократической Республике. Повестка дня заседания 

была принята после процедурного голосования 10 голосами против 3 при 2 воз-

державшихся.  

 На этом же заседании помощник Генерального секретаря по политическим 

вопросам Мирослав Йенча и Верховный комиссар Организации Объединенных 

Наций по правам человека Зайд Раад аль-Хусейн кратко информировали Совет 

https://undocs.org/ru/S/PRST/2017/25
https://undocs.org/ru/S/RES/1591(2005)
https://undocs.org/ru/S/RES/1970(2011)
https://undocs.org/ru/S/RES/2206(2015)
https://undocs.org/ru/S/RES/1593(2005)
https://undocs.org/ru/S/RES/1593(2005)
https://undocs.org/ru/S/RES/1593(2005)
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Безопасности о гуманитарной ситуации и положении в области прав человека в 

Корейской Народно-Демократической Республике в 2017 году, отметив отсут-

ствие прогресса, и высказали свои опасения и замечания.  

 В заявлениях, сделанных до и после процедурного голосования, некоторые 

члены Совета Безопасности высказались против проведения этого заседания на 

том основании, что права человека не подпадают под действие мандата Совета. 

Они заявили, что Совет несет главную ответственность за поддержание между-

народного мира и безопасности и поэтому не является подходящим форумом для 

обсуждения вопросов прав человека и не должен допускать политизации вопро-

сов прав человека. Некоторые члены Совета подчеркнули, что Корейская 

Народно-Демократическая Республика Корея направляет свои ресурсы на раз-

работку ядерного оружия и баллистических ракет вместо того, чтобы заботиться 

о благополучии своего народа, и вопрос о положении в области прав человека в 

стране, таким образом, тесно связан с вопросом о поддержании международного 

мира и безопасности, который подпадает под мандат Совета. Некоторые делега-

ции также выразили обеспокоенность по поводу обращения с заключенными и 

задержанными лицами в стране и благополучия похищенных японских граждан. 

На основании правила 37 временных правил процедуры Совета с заявлением 

выступила делегация Республики Корея.  

 

  Мьянма 
 

 12 декабря Совет Безопасности провел брифинг, на котором с сообщениями 

выступили заместитель Генерального секретаря по политическим вопросам 

Джеффри Фелтман и Специальный представитель Генерального секретаря по 

вопросу о сексуальном насилии в условиях конфликта Прамила Паттен. Заме-

ститель Генерального секретаря сказал, что, хотя волна насилия ослабла, в Бан-

гладеш продолжают прибывать новые беженцы и что, согласно оценкам, число 

беженцев, перебравшихся в Бангладеш в период после 25 августа, превысило 

626 000 человек. Приветствуя подписание меморандума о взаимопонимании 

между Мьянмой и Бангладеш, он настоятельно призвал всех лидеров Мьянмы 

принять меры для ослабления напряженности и создания условий для безопас-

ного и достойного возвращения беженцев и внутренне перемещенных лиц, в том 

числе в рамках межконфессиональных инициатив. Специальный представитель 

рассказала о своих впечатлениях от посещения беженцев рохингья в лагерях в 

Бангладеш, где женщины и девочки сообщили, что они сами подверглись сексу-

альному насилию или были свидетелями такого насилия. Она сказала, что 

крайне важно обеспечить безопасное возвращение рохингья, подкрепленное га-

рантиями элементарной безопасности и соблюдения основных прав. Она насто-

ятельно призвала Совет Безопасности потребовать скорейшего прекращения 

насилия, обеспечить, чтобы виновные были привлечены к ответственности, со-

здать условия для построения безопасного и достойного будущего для выжив-

ших жертв и обеспечить беспрепятственный гуманитарный доступ.  

 Все члены, а также представители Бангладеш и Мьянмы согласно пра-

вилу 37 временных правил процедуры Совета Безопасности выступили с заяв-

лениями в зале Совета. Члены Совета приветствовали подписание меморандума 

о взаимопонимании между Мьянмой и Бангладеш и приверженность Мьянмы 

выполнению рекомендаций Консультативной комиссии по штату Ракхайн. Неко-

торые выступавшие, однако, выразили обеспокоенность по поводу продолжаю-

щегося насилия и нарушений прав человека и призвали обеспечить, чтобы лица, 

виновные в совершении преступлений, включая преступления, связанные с сек-

суальным насилием, были привлечены к ответственности, а также обеспечить 

беспрепятственный доступ для гуманитарных организаций.  
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 В ходе закрытых консультаций полного состава, состоявшихся в тот же 

день, в ответ на вопросы ряда членов Совета заместитель Генерального секре-

таря и представители Управления Верховного комиссара Организации Объеди-

ненных Наций по правам человека, Управления Верховного комиссара Органи-

зации Объединенных Наций по делам беженцев и Управления по координации 

гуманитарных вопросов представили разъяснения в отношении достигнутого в 

последнее время прогресса и трудностей в деле привлечения к ответственности 

лиц, виновных в нарушениях прав человека, возвращения перемещенных лиц и 

гуманитарной ситуации в штате Ракхайн и в смежных областях. 

 

 

  Ближний Восток и Азия 
 

 

  Афганистан 
 

 21 декабря Совет Безопасности провел прения, посвященные Миссии Ор-

ганизации Объединенных Наций по содействию Афганистану (МООНСА). Спе-

циальный представитель Генерального секретаря по Афганистану и глава 

МООНСА Тадамити Ямамото провел брифинг. Он акцентировал внимание на 

выборах, которые должны состояться в Афганистане в 2018 и 2019 годах, заявив, 

что они имеют исключительно большое значение для будущего страны. 

 После брифинга Специального представителя Директор-исполнитель 

Управления Организации Объединенных Наций по наркотикам и преступности 

Юрий Федотов проинформировал Совет о том, что имеются доказательства 

связи между организованной преступностью и террористическими группами, 

наживающимися на производстве наркотиков и их незаконном обороте. Он 

настоятельно призвал Совет уделять больше внимания этому вопросу.  

 Постоянный представитель Казахстана при Организации Объединенных 

Наций в качестве Председателя Комитета Совета Безопасности, учрежденного 

резолюцией 1988 (2011), представил краткое резюме деятельности Совета Без-

опасности и призвал международное сообщество осуществлять режим санкций. 

Вслед за этим с заявлением выступила одна из членов — основателей Органи-

зации по изучению проблематики женщин и мира и член Высшего совета мира 

Афганистана Важма Фрог, которая рассказала об очень сложной ситуации, с ко-

торой сталкиваются женщины в Афганистане. 

 С заявлениями после брифинга выступили все члены Совета Безопасности. 

Кроме того, на основании правила 37 временных правил процедуры Совета с 

заявлениями выступили представители Австралии, Афганистана, Германии, Ин-

дии, Исламской Республики Иран, Канады, Нидерландов, Пакистана, Турции и 

Узбекистана. В соответствии с правилом 39 временных правил процедуры Со-

вета выступил представитель Европейского союза.  

 28 декабря Совет Безопасности выпустил заявление для печати, в котором 

осудил террористическое нападение, которое было совершено в тот же день в 

Кабуле организацией «Исламское государство Ирака и Леванта» и в результате 

которого 40 человек погибли и 80 получили ранения. Выразив соболезнования, 

Совет вновь подтвердил, что терроризм представляет собой одну из наиболее 

серьезных угроз международному миру и безопасности.  

 

  Ирак 
 

 8 декабря Совет Безопасности единогласно принял резолюцию 2390 (2017), 

в которой он вынес заключение о том, что все меры, введенные Советом Без-

опасности в резолюциях 1958 (2010) и 2335 (2016) на основании главы VII 

https://undocs.org/ru/S/RES/1988(2011)
https://undocs.org/ru/S/RES/2390(2017)
https://undocs.org/ru/S/RES/1958(2010)
https://undocs.org/ru/S/RES/2335(2016)
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Устава Организации Объединенных Наций, были осуществлены сторонами в 

полном объеме. Соединенные Штаты взяли слово после принятия резолюции.  

 

  Ливан 
 

 12 декабря по просьбе Франции Совет Безопасности обсудил положение в 

Ливане в ходе консультаций полного состава по пункту «Прочие вопросы». Де-

легация Франции представила информацию об итогах заседания на уровне ми-

нистров Международной группы поддержки Ливана, состоявшейся в Париже 

8 декабря. 19 декабря Совет распространил заявление для печати, в котором 

приветствовал возвращение в Ливан премьер-министра Саада Харири и принял 

к сведению повестку дня, приведенную в заключительной декларации Между-

народной группы поддержки Ливана. Совет вновь подтвердил необходимость 

защиты Ливана от кризисов в регионе и призвал все ливанские стороны прово-

дить политику отмежевания от любых внешних конфликтов.  

 

  Сирийская Арабская Республика 
 

 5 декабря в рамках пункта, озаглавленного «Прочие вопросы», были про-

ведены консультации полного состава по Сирийской Арабской Республике для 

обсуждения вопроса о трансграничной гуманитарной помощи. Заместитель Ге-

нерального секретаря по гуманитарным вопросам и Координатор чрезвычайной 

помощи провел брифинг. Члены Совета Безопасности сошлись во мнении о том, 

что оказание гуманитарной помощи по каналам Организации Объединенных 

Наций имеет жизненно важное значение. 

 7 декабря в Совете Безопасности состоялись консультации полного состава 

по вопросу о химическом оружии в Сирийской Арабской Республике. Перед чле-

нами Совета выступила заместитель Генерального секретаря и Высокий пред-

ставитель по вопросам разоружения Идзуми Накамицу. Члены Совета вновь за-

явили о своем осуждении применения химического оружия и обсудили вопрос 

о том, каким образом Совет мог бы обеспечить привлечение виновных к ответ-

ственности.  

 19 декабря Совет Безопасности принял резолюцию 2393 (2017), в которой 

постановил продлить срок действия решения о правомерности гуманитарного 

доступа через границы и линии конфронтации в Сирийскую Арабскую Респуб-

лику до 10 января 2019 года. Резолюция была принята 12 голосами при 3 воз-

державшихся.   

 После голосования были проведены брифинги и консультации полного со-

става по вопросам о гуманитарной и политической ситуации в Сирийской Араб-

ской Республике. Специальный посланник Генерального секретаря по Сирии 

Стаффан де Мистура выразил разочарование по поводу отсутствия какого-либо 

прогресса в политическом процессе в Женеве.  

 Заместитель Генерального секретаря по гуманитарным вопросам и Коор-

динатор чрезвычайной помощи сообщил, что гуманитарная ситуация остается 

крайне тяжелой во многих местах в Сирийской Арабской Республике и настоя-

тельно призвал Совет Безопасности сделать все возможное с тем, чтобы 

2018 год принес некоторое облегчение страданиям людей. 

 

  Положение на Ближнем Востоке, включая палестинский вопрос 
 

 8 декабря после объявления президента Соединенных Штатов Америки 

6 декабря о том, что Соединенные Штаты признают Иерусалим столицей Изра-

иля и перенесут свое посольство в этот город из Тель-Авива, был проведен бри-

https://undocs.org/ru/S/RES/2393(2017)
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финг по этому пункту. Специальный координатор по ближневосточному мир-

ному процессу Николай Младенов сообщил, что позиция Организации Объеди-

ненных Наций в отношении статуса Иерусалима не изменились: это вопрос об 

окончательном статусе, по которому должно быть достигнуто всеобъемлющее, 

справедливое и долгосрочное решение путем переговоров между сторонами и 

на основе соответствующих резолюций Организации Объединенных Наций и 

других соглашений. Выразив обеспокоенность в связи с потенциальным риском 

эскалации насилия, он призвал все стороны воздерживаться от провокационных 

действий и заявлений.  

 Представитель Соединенных Штатов заявила, что действия ее страны пре-

следуют цель содействовать делу мира, подчеркнув при этом, что Соединенные 

Штаты не предрешают вопросов окончательного статуса и что решения по кон-

кретным аспектам суверенитета над Иерусалимом по-прежнему должны быть 

приняты израильтянами и палестинцами на основе переговоров. Другие члены 

подчеркнули важность международного консенсуса в отношении статуса Иеру-

салима, включая соответствующие резолюции Совета Безопасности. Многие 

члены выразили обеспокоенность по поводу возможных последствий сделан-

ного объявления для ситуации на местах. В соответствии с правилом 37 времен-

ных правил процедуры Совета представители Израиля и Иордании приняли уча-

стие в заседании и сделали заявления. Постоянный наблюдатель от Государства 

Палестина при Организации Объединенных Наций также принял участие в за-

седании и выступил с заявлением. 

 18 декабря Совет Безопасности провел свои ежемесячный брифинг и от-

крытые прения по вопросу о положении на Ближнем Востоке, включая пале-

стинский вопрос. Специальный координатор с сожалением отметил, что ника-

ких существенных шагов в направлении достижения мира предпринято не было 

и что расхождения в позициях сторон велики как никогда. Он выразил обеспо-

коенность в связи с растущей опасностью того, что стороны могут обратиться к 

более односторонним действиям, и отметил, что ситуация стала более напря-

женной, причем в декабре был отмечен рост числа инцидентов. Вслед за Специ-

альным координатором с заявлениями выступили Соединенные Штаты, Уругвай 

и Многонациональное Государство Боливия.  

 После неофициальных консультаций полного состава было проведено го-

лосование по проекту резолюции о статусе Иерусалима (S/2017/1060). Четырна-

дцать членов Совета проголосовали за этот проект, однако он не был принят, 

поскольку один из постоянных членов проголосовал против.  

 

  Силы Организации Объединенных Наций по наблюдению за разъединением 
 

 12 декабря состоялось заседание с участием стран, предоставляющих во-

инские и полицейские контингенты для Сил Организации Объединенных Наций 

по наблюдению за разъединением (СООННР), на котором помощник Генераль-

ного секретаря по операциям по поддержанию мира провел брифинг.  

 14 декабря Совет Безопасности провел консультации по вопросу о 

СООННР. Помощник Генерального секретаря представил информацию в соот-

ветствии с докладом Генерального секретаря о СООННР (S/2017/1024). Члены 

Совета обменялись мнениями о ситуации на местах и оценке осуществления 

мандата СООННР, в том числе о планах возвращения Сил в район разъединения, 

а также об их технических потребностях. Был обсужден также вопрос о продле-

нии мандата. 21 декабря была единогласно принята резолюция 2394 (2017), ко-

торой мандат СООННР был продлен до 30 июня 2018 года.  

 

https://undocs.org/ru/S/2017/1060
https://undocs.org/ru/S/2017/1024
https://undocs.org/ru/S/RES/2394(2017)
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  Йемен 
 

 5 декабря Совет Безопасности провел консультации полного состава по Йе-

мену. Были проведены брифинги заместителя Генерального секретаря по гума-

нитарным вопросам и Координатора чрезвычайной помощи и Специального по-

сланника Генерального секретаря по Йемену Исмаила ульд Шейха Ахмеда. 

Члены Совета подчеркнули, что военного решения для Йемена не существует и 

что должно быть достигнуто всеобъемлющее политическое урегулирование пу-

тем переговоров. Члены Совета выразили обеспокоенность по поводу гумани-

тарной ситуации и подчеркнули необходимость обеспечения безопасного, опе-

ративного, беспрепятственного и непрерывного гуманитарного и коммерческого 

доступа.  

 22 декабря Совет Безопасности распространил заявление для печати, в ко-

тором осудил совершенный хуситами 19 декабря пуск баллистической ракеты 

по Эр-Рияду. Совет призвал все государства-члены соблюдать существующее 

эмбарго на поставки оружия и обратился к сторонам в Йемене с призывом сов-

местно работать в целях мирного урегулирования конфликта без каких-либо 

предварительных условий. 

 

 

  Тематические и другие вопросы 
 

 

  Международный трибунал для судебного преследования лиц, ответственных 

за серьезные нарушения международного гуманитарного права, 

совершенные на территории бывшей Югославии с 1991 года, и 

Международный остаточный механизм для уголовных трибуналов 
 

 6 декабря Совет Безопасности провел свои полугодовые прения, посвящен-

ные обсуждению работы Международного трибунала для судебного преследо-

вания лиц, ответственных за серьезные нарушения международного гуманитар-

ного права, совершенные на территории бывшей Югославии, и Международ-

ного остаточного механизма для уголовных трибуналов, с участием Председа-

теля Международного трибунала по бывшей Югославии Кармела Агиуса, Пред-

седателя Международного остаточного механизма для уголовных трибуналов 

Теодора Мерона и Обвинителя Международного остаточного механизма для 

уголовных трибуналов Сержа Браммерца. Председатель Международного три-

бунала по бывшей Югославии сказал, что судебная работа была завершена 

29 ноября и Трибунал закроется 31 декабря и что в определенных аспектах ра-

бота Трибунала знаменовала собой точки невозврата, навсегда изменившие кар-

тину международного правосудия. Председатель Международного остаточного 

механизма для уголовных трибуналов сказал, что работа продолжается и выпол-

нение мандата Остаточного механизма зависит от поддержки со стороны Совета 

и государств-членов. Обвинитель Остаточного механизма сказал, что скорейшее 

завершение судебных и апелляционных процессов, переданных от Международ-

ного трибунала по бывшей Югославии, является одним из приоритетов его дея-

тельности. На основании правила 37 временных правил процедуры Совета Без-

опасности с заявлениями выступили также представители Сербии и Хорватии.  

 Многие члены Совета Безопасности приветствовали достижения Между-

народного трибунала по бывшей Югославии и призвали государства-члены про-

должать оказывать поддержку Международному остаточному механизму для 

уголовных трибуналов. Вместе с тем прозвучали и критические замечания, сво-

дившиеся к тому, что Трибунал не смог стать беспристрастным и независимым 

органом. 
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 31 декабря Совет Безопасности распространил заявление для печати по по-

воду закрытия Международного трибунала по бывшей Югославии. Члены Со-

вета подчеркнули свою неизменную решимость бороться с безнаказанностью 

тех, кто несет ответственность за серьезные нарушения международного гума-

нитарного права, и призвали все государства сотрудничать с Международным 

остаточным механизмом для уголовных трибуналов, как это предусмотрено в 

его статуте. 

 

  Поддержание международного мира и безопасности 
 

 Совет Безопасности принял заявление Председателя (S/PRST/2017/24), в 

котором выразил серьезную обеспокоенность по поводу сообщений о продаже 

мигрантов в рабство в Ливии. Совет решительно осудил такие действия и при-

звал все соответствующие органы к проведению расследований в целях привле-

чения виновных к ответственности. Совет отметил, что правительство нацио-

нального согласия Ливии начало расследование и обязалось привлечь к ответ-

ственности лиц, виновных в таких действиях. Совет также подчеркнул необхо-

димость координации усилий, прилагаемых для устранения — всеобъемлющим 

и комплексным образом — первопричин масштабного перемещения людей, 

включая принудительное перемещение, нерегулируемую миграцию и торговлю 

людьми. 

 

  Решение сложных современных проблем, касающихся международного мира 

и безопасности 
 

 20 декабря Совет Безопасности провел открытые прения для обсуждения 

вопроса о том, как он мог бы более эффективно решать сложные современные 

проблемы, касающиеся международного мира и безопасности. В прениях при-

няли участие представители 55 государств-членов и Европейского союза, кото-

рые обменялись мнениями по этому вопросу.  

 Заседание началось с брифинга Генерального секретаря, который отметил, 

что в условиях, когда мир становится свидетелем не только количественных, но 

и качественных изменений в характере угроз международному миру и безопас-

ности, необходимо прилагать согласованные и скоординированные усилия, ос-

нованные на учете существующих реалий, задействуя все основные возможно-

сти и весь набор миротворческих инструментов, в целях получения комплекс-

ного результата. Он подчеркнул свое видение, согласно которому превентивная 

деятельность должна находиться в центре всего, что делает Организация Объ-

единенных Наций. Он также подчеркнул, что обеспечение развития является од-

ним из лучших инструментов осуществления превентивной деятельности, при 

том что соблюдение всех прав человека является одним из существенно важных 

компонентов. Он выразил мнение, что учет гендерной проблематики и концеп-

ция безопасности человека являются полезными инструментами в контексте 

предотвращения конфликтов. Он подчеркнул важность того, чтобы Совет Без-

опасности придавал более систематический характер усилиям по предотвраще-

нию конфликтов и сохранению мира. 

 Участники отметили появление сложных современных проблем, многие из 

которых являются трансграничными по своему характеру, и особо отметили рас-

тущее влияние более сложных, взаимосвязанных и носящих взаимоусиливаю-

щий характер угроз. Участники подчеркнули, что Совету Безопасности и другим 

соответствующим органам Организации Объединенных Наций следует принять 

более всеобъемлющий и комплексный подход к решению этих проблем с учетом 

того, что аспекты мира и безопасности, развития, прав человека и гуманитарные 

https://undocs.org/ru/S/PRST/2017/24
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аспекты тесно связаны между собой и взаимно подкрепляют друг друга. Участ-

ники подчеркнули важность уважения существующих мандатов каждого органа 

Организации Объединенных Наций, сотрудничества между Советом и другими 

субъектами, более эффективного использования существующих инструментов и 

текущей инициативы Генерального секретаря по реформированию архитектуры 

мира и безопасности. Участники подтвердили также важность продолжения 

дискуссий на основе мнений, высказанных в ходе открытых прений.  

 

  Нераспространение 
 

  Нераспространение/Корейская Народно-Демократическая Республика 
 

 Совет Безопасности провел брифинг на уровне министров по пункту «Не-

распространение/Корейская Народно-Демократическая Республика» 15 де-

кабря. Председательствовал на заседании министр иностранных дел Япония 

Таро Коно. Генеральный секретарь сказал, что в настоящее время ситуация на 

Корейском полуострове представляет собой самую серьезную и опасную про-

блему в области мира и безопасности, выразив глубокую обеспокоенность угро-

зой военной конфронтации. Он вновь призвал руководство Корейской Народно-

Демократической Республики выполнить соответствующие резолюции Совета 

Безопасности и предоставить возможность для возобновления диалога с целью 

денуклеаризации и достижения прочного мира на Корейском полуострове. Он 

также призвал к немедленному восстановлению и укреплению каналов комму-

никации и подчеркнул, что дипломатическое взаимодействие — это единствен-

ный путь к устойчивому миру и денуклеаризации. Члены Совета обменялись 

мнениями о том, как остановить программы Корейской Народно-Демократиче-

ской Республики по созданию ядерного оружия и ракет. В соответствии с пра-

вилом 37 временных правил процедуры Совета представители Корейской 

Народно-Демократической Республики и Республики Корея выступили с заяв-

лениями. 

 22 декабря Совет Безопасности единогласно принял резолюцию 2397 

(2017), которой ужесточил ограничения в отношении Корейской Народно-Демо-

кратической Республики, в том числе посредством введения дальнейших огра-

ничений в отношении импорта топлива, торговли с другими странами и способ-

ности граждан Корейской Народно-Демократической Республики работать в за-

рубежных странах. В этой резолюции Совет также вновь заявил о своей привер-

женности мирному, дипломатическому и политическому урегулированию ситу-

ации. Все члены Совета выступили с заявлениями после проведения голосова-

ния.  

 

  Исламская Республика Иран 
 

 19 декабря Совет Безопасности провел брифинг по вопросу об осуществ-

лении резолюции 2231 (2015). Перед Советом выступили заместитель Генераль-

ного секретаря по политическим вопросам, Постоянный представитель Италии 

при Организации Объединенных Наций Себастьяно Карди в его качестве коор-

динатора Совета по осуществлению резолюции и заместитель руководителя де-

легации Европейского союза при Организации Объединенных Наций Джоан 

Адамсон в ее качестве Координатора Совместной комиссии, учрежденной в со-

ответствии с Совместным всеобъемлющим планом действий.  

 Все государства — члены Совета Безопасности выступили с заявлениями. 

На основании правила 37 временных правил процедуры Совета Безопасности с 

заявлением выступил также представитель Германии. 

 

https://undocs.org/ru/S/RES/2397(2017)
https://undocs.org/ru/S/RES/2397(2017)
https://undocs.org/ru/S/RES/2231(2015)
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  Операции Организации Объединенных Наций по поддержанию мира 
 

 21 декабря Совет Безопасности принял заявление Председателя 

(S/PRST/2017/27), в котором выразил намерение рассмотреть ряд элементов, ка-

сающихся миростроительства и сохранения мира, при проведении обзора ман-

датов и конфигурации миссий по поддержанию мира.  

 В тот же день Совет Безопасности провел брифинг, посвященный обсуж-

дению операций Организации Объединенных Наций по поддержанию мира, с 

упором на вопросы формирования сил и пробелов в потенциале. Совет заслушал 

помощника Генерального секретаря по операциям по поддержанию мира, кото-

рый заявил, что принятие резолюции 2378 (2017) свидетельствует о твердой 

приверженности Совета стратегической мобилизации сил, и коснулся вынесен-

ных в соответствии с этой резолюцией и изложенных в письме Генерального 

секретаря (S/2017/1079) рекомендаций в отношении устранения пробелов в по-

тенциале. Многие члены Совета подчеркнули важность обеспечения того, чтобы 

миротворцы были хорошо подготовлены и оснащены адекватными средствами.  

 21 декабря Совет Безопасности распространил заявление для печати, в ко-

тором признал важность рассмотрения и принятия мер по регулированию эко-

логических последствий деятельности миротворческих операций, санкциониро-

ванных Советом. 

 

  Стрелковое оружие 
 

 18 декабря Совет Безопасности заслушал брифинг заместителя Генераль-

ного секретаря и Высокого представителя по вопросам разоружения Идзуми На-

камицу по докладу Генерального секретаря о стрелковом оружии и легких во-

оружениях (S/2017/1025). Она заявила, что человеческие издержки незаконной 

передачи, дестабилизирующего накопления и неправомерного использования 

стрелкового оружия весьма велики, и подчеркнула важность борьбы с незакон-

ной торговлей стрелковым оружием. Она также заявила, что стрелковое оружие 

является ключевым фактором, определяющим то, насколько смертоносен будет 

конфликт и насколько он затянется, и что вклад в эффективное управление запа-

сами стрелкового оружия и легких вооружений — это вклад в предотвращение 

конфликтов.  

 Все члены Совета Безопасности выступили с заявлениями, подчеркнув ту 

угрозу, которую представляют собой незаконная передача, дестабилизирующее 

накопление и неправомерное использование стрелкового оружия и легких во-

оружений, и подтвердив важность решения этой проблемы на всех уровнях 

управления. Многие члены также подчеркнули, что незаконная торговля стрел-

ковым оружием и легкими вооружениями подрывает усилия по достижению це-

лей в области устойчивого развития. Некоторые делегации также разделили 

обеспокоенность по поводу катастрофических последствий применения стрел-

кового оружия и легких вооружений для гражданских лиц и подчеркнули, что 

главную ответственность за решение проблемы стрелкового оружия и легких 

вооружений должны нести правительства. 

 

  Брифинги председателей вспомогательных органов Совета Безопасности 
 

 8 декабря шесть выбывающих непостоянных членов (Египет, Италия, Се-

негал, Украина, Уругвай и Япония) кратко проинформировали членов Совета о 

деятельности вспомогательных органов, в которых они председательствовали.  

 

  

https://undocs.org/ru/S/PRST/2017/27
https://undocs.org/ru/S/RES/2378(2017)
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  Угрозы международному миру и безопасности, создаваемые 

террористическими актами 
 

 21 декабря Совет Безопасности единогласно принял резолюцию 2395 

(2017), которой возобновил мандат Исполнительного директората Контртерро-

ристического комитета до декабря 2021 года. В этой резолюции Совет подчерк-

нул необходимость обеспечения тесной координации между Директоратом и не-

давно созданным Контртеррористическим управлением под руководством но-

вого заместителя Генерального секретаря. Египет, Российская Федерация и Со-

единенные Штаты выступили с заявлениями после голосования.  

 В тот же день Совет Безопасности единогласно принял резолюцию 2396 

(2017), посвященную решению проблемы иностранных боевиков-террористов, 

особенно тех из них, которые возвращаются в страны своего происхождения или 

гражданства и перемещаются в третьи страны. В этой резолюции Совет поста-

новил, что все государства-члены обязаны использовать системы предваритель-

ной информации о пассажирах и данные записей регистрации пассажиров для 

пресечения передвижения террористов. Государства-члены также должны внед-

рять системы сбора биометрических данных и разрабатывать контрольные 

списки известных и предполагаемых террористов, включая иностранных боеви-

ков-террористов. Совет призвал государства-члены принимать надлежащие 

меры в отношении предполагаемых террористов и сопровождающих их членов 

семьи, въезжающих на их территории, включая рассмотрение возможности при-

нятия надлежащих мер по судебному преследованию, реабилитации и реинте-

грации в соответствии с нормами внутреннего и международного права. Он 

также призвал государства-члены уведомлять другие страны о перемещении, 

прибытии, депортации или задержании лиц, которых они имеют разумные ос-

нования считать террористами. После голосования несколько членов Совета вы-

ступили с заявлениями. 

 

 

https://undocs.org/ru/S/RES/2395(2017)
https://undocs.org/ru/S/RES/2395(2017)
https://undocs.org/ru/S/RES/2396(2017)
https://undocs.org/ru/S/RES/2396(2017)

